

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 08/2025



Bundespolitik aktuell

Die **Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA)** wurde per Ministererlass in **Bundesinstitut für Öffentliche Gesundheit (BIÖG)** umbenannt. Das [neue Institut](#) wird eng mit den Aufgaben des **Robert Koch-Instituts (RKI)** verzahnt. Mit dieser Neuausrichtung soll die öffentliche Gesundheit in Deutschland gestärkt und der Public-Health-Ansatz noch stärker an internationale Standards in der Gesundheitsförderung und Prävention angepasst werden.

Das **Institut für das Entgeltsystem im Krankenhaus** hat die ersten sieben Programme zur Darstellung der neuen Leistungsgruppensystematik zertifiziert. Diese ermöglichen es Kliniken, bereits erbrachte Fälle in die künftigen 65 Leistungsgruppen einzuordnen, was bei der strategischen Planung helfen kann. Der neue [Leistungsgruppen-Grouper](#) wurde für die Umsetzung der Krankenhausreform entwickelt.

Von Arendsee bis Zeitz

Das **Krankenhaus St. Marienstift** hat einen neuen [kaufmännischen Direktor](#). Seit dem 1. Februar übernimmt **Marcus Knittel** das Amt und löst somit seine Vorgängerin **Heike Tausch**, welche nahezu ein Jahrzehnt die kaufmännischen Geschäfte getätigt hat, ab.

Der **Landespräventionsrat Sachsen-Anhalt** lobt auch in diesem Jahr den [Landespräventionspreis](#) aus. Gesucht werden laufende oder abgeschlossene Projekte und Initiativen in Sachsen-Anhalt, die einen Beitrag zur Kriminalprävention leisten. Interessierte Vereine, Verbände, Institutionen, Behörden, Einrichtungen, Kommunen, Schulen, Gremien, Gruppen, private Träger oder Einzelpersonen, die in Sachsen-Anhalt präventiv tätig sind, können sich bis zum 25. April 2025 bewerben.

Das **Städtische Klinikum Dessau** erhält knapp [30 Millionen Euro](#) für den Neubau eines Instituts- und Lehrgebäudes. Der dreigeschossige Neubau wird aufgrund von Platzmangel unter anderem eine räumliche Erweiterung des Instituts für Pathologie sowie eine neue Krankenpflegeschule beherbergen. Finanziert wird das Projekt aus Landesmitteln und dem Krankenhausstrukturfonds. Gesundheitsministerin **Petra Grimm-Benne** überreichte den Förderbescheid persönlich.

Unter dem Motto „[Zukunft trifft Erfahrung - Tag der Orthopädie](#)“ lädt die **Helios Fachklinik Vogelsang-Gommern** am 22. Februar Interessierte zu einem Blick hinter die Kulissen ein. Besucher können den neuen OP-Roboter Mako kennenlernen und mehr über seine Technik und Vorteile erfahren. Außerdem können sie einen Blick in den Operationssaal, das Therapiezentrum und die Kältekammer werfen.

Noch bis zum 30. September sammelt die Hallenserin **Anne Riethmüller** Kronkorken für das **Heinrich-Pera-Hospiz**. Der Erlös kommt [krebskranken Kindern](#) zugute. Die Korken können an den Standorten im Saalehafen und in der Delitzscher Straße an der Europachaussee abgegeben werden. Vorreiter war bisher Magdeburg mit 48 Tonnen gesammelten Korken.

Kurz und knapp

Der **Expertinnen- und Expertenrat Gesundheit und Resilienz** hat in seiner 11. Stellungnahme Empfehlungen zur [Stärkung der Infektionsprävention](#) durch Impfen und Hygiene vorgelegt. Hauptpunkte sind die Digitalisierung von Impfdaten, Aufbau digitaler Infrastrukturen für gesundheitsrelevante Daten und Ressourcenaufstockung beim Robert-Koch-Institut und im Öffentlichen Gesundheitsdienst.

Das Webspecial „[Künstliche Intelligenz und demokratische Gesellschaft](#)“ der **Plattform Lernende Systeme** zeigt in den Themenblöcken Meinungsbildung, Wahlen, Journalismus und Justiz, welche Chancen und Herausforderungen diese Schlüsseltechnologie für wichtige Institutionen und Prozesse in einer Demokratie mit sich bringt.